

La Conférence régionale a pour but de stimuler le développement la région par la planification et la concertation, dans le respect des valeurs propres à l'Abitibi-Témiscamingue. Elle vise à offrir un encadrement propice à l'épanouissement des personnes et de leur milieu de vie.



28 janvier 2014

bulletin

Partenariat avec le CALQ

Un soutien pour les arts et les lettres

La Conférence régionale et le Conseil des arts et des lettres du Québec (CALQ) ont récemment annoncé la reconduction pour un an de l'entente visant à améliorer les conditions de pratique artistique en Abitibi-Témiscamingue. Une somme de 180 000 \$ a été injectée dans cette entente, permettant l'attribution d'un soutien financier par l'entremise du Programme pour les arts et les lettres de l'Abitibi-Témiscamingue.



Ce programme comprend deux volets. Le premier s'adresse aux artistes et aux écrivains professionnels. Il vise la réalisation de projets artistiques en lien avec la communauté. L'autre volet se rapporte au soutien aux organismes artistiques et littéraires professionnels. Un appel de projets a été lancé et la date limite d'inscription est fixée au 15 février 2014. Les renseignements ainsi que les formulaires d'inscription sont disponibles sur le site Web du **CALQ** et par hyperlien à partir du site de la **Conférence régionale**.

Le bulletin mensuel

Version courriel ou papier?

À la suite d'une révision de notre liste d'envoi, plusieurs d'entre vous recevront désormais une version électronique de notre bulletin d'information mensuel. N'hésitez pas à nous contacter pour faire les ajustements nécessaires aux adresses électroniques utilisées s'il y a lieu (modifications, ajouts). Nous invitons les personnes et organisations qui reçoivent toujours la version papier à nous fournir leur adresse électronique. Notre objectif est de réduire le plus possible ce type d'envois, ceci dans un souci d'économie et de plus grand respect de l'environnement. Pour ce faire, contactez lili.germain@conferenceregionale.ca.

Développement d'un centre de radiothérapie

La Conférence régionale appuie le projet

Les membres du conseil d'administration se sont positionnés en faveur du projet de développement d'un centre de radiothérapie en Abitibi-Témiscamingue lors de leur rencontre du 23 janvier dernier. À n'en pas douter, les besoins de la population régionale sont bien présents. Le taux de mortalité associé au cancer est supérieur ici comparativement à la moyenne québécoise, ce qui milite en faveur de la construction de deux accélérateurs linéaires sur le site du Pavillon Lemay-Juteau, afin de répondre aux besoins anticipés au cours des prochaines années. Ce projet trouve également sa justification dans le fait que sur les 900 cas de cancer comptabilisés dans la région en 2013, 50 % nécessitaient des traitements de radiothérapie.

La Conférence régionale déplore que des personnes de la région refusent de se déplacer dans les autres régions du Québec pour y recevoir des traitements. L'Abitibi-Témiscamingue est l'une des rares régions de la province à ne pas disposer de services de radiothérapie sur place. Des solutions doivent être implantées pour répondre aux besoins des résidentes et résidents touchés par cette maladie, par respect pour ces personnes, leurs familles et leurs proches. Le cancer figure parmi les priorités du réseau de la santé. Le déploiement de services de radiothérapie fait consensus en Abitibi-Témiscamingue.



« La mise en place d'un tel centre contribuerait à augmenter les traitements qui y seraient donnés. La Conférence régionale fait siens les résultats recherchés par l'Agence de la santé et des services sociaux de l'Abitibi-Témiscamingue et par le Centre de santé et de services sociaux de Rouyn-Noranda dans le cadre du projet d'implantation d'un centre de radiothérapie en Abitibi-Témiscamingue ».

Jean-Maurice Matte, président

Portrait de M. Jean-François Turcotte

Nous poursuivons notre rubrique « Pour mieux vous connaître » avec un bref portrait de M. Jean-François Turcotte, agent de développement de la Conférence régionale depuis 2007. Ses principales fonctions l'amènent à s'occuper de la coordination de la Commission régionale sur les ressources naturelles et le territoire (CRRNT) ainsi que de la mise en œuvre du Plan régional de développement intégré des ressources et du territoire (PRDIRT). Il est également répondant pour les dossiers forêt, aires protégées et villégiature.

Ses expériences de travail lui servent grandement dans ses responsabilités actuelles. En effet, il a travaillé deux ans comme responsable des dossiers d'aménagement du territoire et d'environnement à la Fédération de l'Union des producteurs agricoles (UPA) de l'Abitibi-Témiscamingue. Il a ensuite été directeur de l'aménagement du territoire pour la MRC de Rouyn-Noranda, puis pour la Ville de Rouyn-Noranda, ayant conservé ses fonctions lors de la fusion de 2002. Par la suite, il a acquis deux autres années d'expérience à l'ancien secteur Territoire du ministère des Ressources naturelles et de la Faune.



« Qu'est-ce qui me motive dans mon travail? D'emblée, je réponds que la Conférence régionale est un lieu où l'on peut exprimer notre créativité, ce qui nous permet de trouver des solutions aux enjeux de développement de l'Abitibi-Témiscamingue. L'énergie créée lorsqu'un groupe que l'on concerte converge et s'entend sur des objectifs ainsi que sur le partage d'actions communes est très stimulante, ça crée pour moi une forme de dépendance! J'aime beaucoup me servir

d'expressions ou d'images pour me faire comprendre, mais ce qui me guide de plus en plus, c'est le jugement que je porterai sur mes actions présentes lors de mes vieux jours. »

Pour Jean-François, l'Abitibi-Témiscamingue c'est un attachement profond, un endroit où il est possible, même nécessaire, de s'engager afin qu'une activité, un service ou un projet collectif puisse se réaliser. Étant passionné par le soccer, il a su s'investir dans ce sport depuis une quinzaine d'années, non seulement à titre de joueur, mais également comme responsable de la ligue senior, membre du conseil d'administration du Club de soccer Boréal de Rouyn-Noranda et enfin, depuis trois ans, comme entraîneur.

C'est l'amour qui a amené Jean-François à vivre en Abitibi-Témiscamingue. Sa conjointe ayant obtenu un poste à la Commission scolaire de Rouyn-Noranda, il est venu la rejoindre au lieu de poursuivre ses études en milieu nordique à l'Université Laval lorsqu'on lui a offert un poste à l'UPA. On peut aussi penser que le lac Vaudray y a joué un certain rôle, puisque sa famille y détient des chalets depuis plus de 50 ans. Il poursuit donc aujourd'hui la tradition dans un lieu qu'il affectionne particulièrement.

Adoption du projet de loi sur les mines

Une étape importante a été franchie

La Conférence régionale a salué les efforts des parlementaires pour en arriver à l'adoption de la nouvelle Loi sur les mines. Même si elle ne répond pas à toutes les demandes, elle satisfait en bonne partie les attentes de la région. Il s'agit donc d'un gain significatif en faveur d'un développement plus harmonieux des communautés qui reçoivent les projets miniers. Il reste toutefois encore beaucoup de pain sur la planche et le gouvernement doit désormais concentrer ses efforts sur d'autres dossiers majeurs liés à l'exploitation des ressources minérales.

D'une part, il doit prendre acte des effets de l'incertitude générée au cours des dernières années. L'industrie minière vit des moments difficiles. Le ministère des Ressources naturelles doit donc reprendre son rôle de partenaire du développement minier et convaincre les investisseurs que les régions minières du Québec sont toujours parmi les meilleurs endroits pour investir. L'une des richesses de l'Abitibi-Témiscamingue réside dans l'expertise et le génie humain que représente le secteur minier. Cette expertise doit être mise en valeur et préservée, même en période baissière. D'autre part, le défi de faire en sorte que l'exploitation de ces ressources non renouvelables contribue au développement durable des régions minières demeure entier.

Le gouvernement a décrété dans le texte de loi qu'il est nécessaire de diversifier de façon durable l'économie des régions. Il doit maintenant passer aux actes. Au printemps dernier, les régions minières avaient proposé la création de fonds basé sur une partie des redevances de façon à assurer la pérennité des collectivités minières. Cette proposition ayant été rejetée, la Conférence régionale entend lui demander à nouveau de collaborer à relever ce défi.

Le chiffre de l'Observatoire

1 462 C'est l'effectif total de la fonction publique québécoise en Abitibi-Témiscamingue, calculé en équivalent temps complet (2011-2012). Parmi cet effectif, 1 020 emplois sont de type régulier, les autres affichant un statut occasionnel ou étudiant/stagiaire. À noter que l'effectif total se maintient autour de 1 500 depuis 2006-2007 dans la région.

Pour en savoir plus : www.observat.qc.ca



L'OBSERVATOIRE
de l'Abitibi-Témiscamingue

Forum jeunesse de l'Abitibi-Témiscamingue

Le Forum jeunesse a accueilli en janvier dernier deux nouveaux employés. M. Olivier Lessard s'est joint au groupe en tant que stagiaire. Il est étudiant en deuxième année d'un baccalauréat en loisir, culture et tourisme (récréologie) à l'Université du Québec à Trois-Rivières (UQTR). Originaire de la Beauce, ce nouvel arrivant en Abitibi-Témiscamingue détient un diplôme d'études collégiales en Arts et lettres, profil lettres et communication. N'hésitez pas à lui faire découvrir la région! Il est basé à notre bureau de Val-d'Or. Ses principaux dossiers sont les rassemblements jeunesse ainsi que certaines actions en participation citoyenne. Il sera également associé aux suivis de quelques ententes.



M. Olivier Lessard

Nous avons également accueilli Mme Karine Bisson, qui remplacera Mme Esther Labrie pendant son congé de maternité. Elle est nouvellement titulaire d'un baccalauréat en kinésiologie et compte diverses expériences, dont celle d'attachée de presse pour la Fédération étudiante de l'Université de Sherbrooke. Elle a aussi œuvré comme journaliste dans différents médias de la région et a travaillé comme agente de développement rural et de communication au Centre local de développement d'Abitibi-Ouest (CLDAO). C'est une passionnée de développement régional et d'activités physiques. Notre nouvelle migrante est en poste à La Sarre, dans les locaux du Carrefour jeunesse emploi d'Abitibi-Ouest (CJEAO).



Mme Karine Bisson

Nouvelle répartition des tâches parmi l'équipe du Forum jeunesse

Lisyane Morin Agente de développement

- Coordination
- Participation citoyenne
- Valorisation Abitibi-Témiscamingue
- Culture entrepreneuriale
- Action réussite
- Rendez-vous jeunesse en loisir culturel
- Comité intersectoriel en développement de communauté
- Comité développement social

Karine Bisson Agente de développement

- Communication
- Fonds régional d'investissement jeunesse
- Engagé au fil de l'eau
- Jeunes en milieu rural
- Transition école - vie active
- Comité énergie
- Comité saines habitudes de vie
- Engagement jeunesse

Olivier Lessard Chargé de projets

- Actions en participation citoyenne
- Rendez-vous jeunesse en loisir culturel
- Valorisation Abitibi-Témiscamingue
- Soutien aux communications

Simon Letendre

Une sabbatique annoncée

L'adjoint à la direction générale, M. Simon Letendre, quitte temporairement la Conférence régionale après 12 ans de services afin de profiter d'une année sabbatique. Il souhaite consacrer cette année au déploiement de ses entreprises, dont les sièges sociaux sont situés à Amos. Il vise notamment à développer l'entreprise manufacturière abitibienne Les thés TeaTaxi, ainsi que le réseau de franchises de Sushi & Cie. Nous lui souhaitons beaucoup de succès dans la réalisation de ses projets!



Conseil d'administration

Nouvelle composition

À la suite des dernières élections municipales, la composition des membres du conseil d'administration de la Conférence régionale a été modifiée. Voici la liste des membres qui en font désormais partie à titre d'élus municipaux et de préfets. Pour consulter la liste complète de nos administrateurs et administratrices, nous vous invitons à vous rendre sur notre site Web ou à suivre le présent [lien](#). Veuillez noter que l'élection à la préfecture de la MRC d'Abitibi est prévue pour la fin du mois d'avril 2014.

Personne en poste	Fonction
Jacques Riopel	Préfet, MRC d'Abitibi
Jaclin Bégin	Préfet, MRC d'Abitibi-Ouest
Mario Provencher	Maire, Ville de Rouyn-Noranda
Marc Bibeau	Conseiller, Ville de Rouyn-Noranda
Arnaud Warolin	Préfet, MRC de Témiscamingue
Jean-Maurice Matte	Préfet, MRC de La Vallée-de-l'Or
Ulrick Chérubin	Maire, Amos
Normand Houde	Maire, La Sarre
Jacline Rouleau	Mairesse, Senneterre-paroisse
Pierre Corbeil	Maire, Val-d'Or
Martin Ferron	Maire, Malartic

Bureau de direction

Résultat des élections

Les membres du conseil d'administration se sont réunis le 23 janvier dernier. L'un des sujets inscrits à l'ordre du jour était l'élection des membres du bureau de direction. Rappelons que le président, M. Jean-Maurice Matte, a été élu lors de la rencontre du 12 décembre 2013. Le résultat des votes ayant eu lieu lors de la rencontre de janvier 2014 est le suivant.

Titre	Personne
Président	Jean-Maurice Matte
Premier vice-président	Mario Provencher
Deuxième président	Arnaud Warolin
Secrétaire	Stéphanie Bédard
Trésorier	Ulrick Chérubin
Conseiller	Luc Dupuis
Conseillère	Lorraine Barrette

Calendrier des réunions

Si vous souhaitez discuter de certains dossiers avec les membres du conseil d'administration ou du bureau de direction de la Conférence régionale et leur soumettre vos projets, nous vous invitons à prendre connaissance du calendrier des rencontres prévues au cours des prochains mois. Pour ce faire, suivez ce [lien](#).

Journées de la persévérance scolaire



Du 10 au 14 février 2014 se tiendront les Journées de la persévérance scolaire. Le comité Action réussite propose une programmation variée, axée sur l'encouragement. Le 12 février prochain, pour la « Journée en vert », vous êtes invités à porter du vert et à envoyer vos photos sur le Facebook d'Action réussite.

Inscrivez-vous au concours en collaboration avec NRJ, CKVM et IGA et courez la chance de gagner une carte-cadeau de 100 \$. En tout, 11 cartes-cadeaux seront disponibles, soit une pour chaque marché IGA de la région. La participation des étudiantes et étudiants au concours leur permettra d'avoir la chance de gagner une bourse d'études de 2 000 \$ offerte par IGA.

Action réussite s'associe cette année à deux producteurs régionaux pour qui la persévérance scolaire est importante. Tout au long de cette semaine, les carottes Valjack et les Œufs Richard seront aux couleurs de la persévérance scolaire.

Tous ces partenariats nous démontrent qu'en Abitibi-Témiscamingue, la persévérance scolaire, c'est l'affaire de tous! Pour en connaître davantage sur la programmation, consultez le site Web en suivant ce [lien](#).

Bureau de Rouyn-Noranda

170, avenue Principale, bureau 102
Rouyn-Noranda (Québec) J9X 4P7
819 762-0774
1 866 762-0774

Bureau d'Amos

22, rue Principale Nord, bureau 200
Amos (Québec) J9T 2K6
819 732-1777

Bureau de Val-d'Or

650, avenue Centrale
Val-d'Or (Québec) J9P 1P8
819 824-2733



www.conferenceregionale.ca cr@conferenceregionale.ca

